

PROCLAMA 2013

Llegamos una vez más al final de esta marcha que gracias a la presencia de cada uno de ustedes hoy, puede ser posible. Y destacamos que no queremos sea sólo este día el que nos una, sino que sea este día la conmemoración de un gran camino, un camino posible, un camino donde juntos levantemos barreras ideológicas y estructurales, un camino hacia la visión de una sociedad totalmente integrada, un camino hacia la "Inclusión Universal".

Hoy 3 de diciembre, el día que nos convoca, no es cualquier día es especialmente elegido por nosotros porque conmemora el Día Internacional de las Personas con Discapacidad, creado por la ONU en el año, 1992.

Por ello es hoy justamente que planteamos nuevamente, cuestiones fundamentales que atañen a nuestra sociedad, y que hablan de una mejora de la calidad de vida de todos, porque entre el "todos" estamos también, las personas con discapacidad.

Creemos que este año debemos subrayar la consigna que nos mueve, "Inclusión universal". Comprender qué significancia tiene esta consigna, es elemental: La inclusión es la posibilidad de participar siendo actor y sujeto de derecho, dentro de las esferas de una sociedad, es decir, de participar en el sistema de instituciones sociales: en redes primarias, en relaciones de vecindad, en partidos, en asociaciones, en sindicatos, en las instituciones y organizaciones. Todos debemos tener las mismas oportunidades y los recursos necesarios para participar plenamente en la vida social, económica, laboral, cultural, y política de nuestro país. Acercándonos así a una vida más digna, con los servicios básicos desplegados para el desarrollo personal, familiar y social de cada uno de nosotros. Las personas con discapacidad somos sujetos de derecho, debemos gozar de los mismos derechos que todos los miembros de una sociedad, siendo activos en la toma de decisiones de los ejes fundamentales que nos competen a la hora de resolver las problemáticas que encontramos para integrarnos. Por eso hoy, estamos aquí, marchamos y somos parte, porque tenemos derechos, tenemos obligaciones ciudadanas, tenemos intereses y tenemos reclamos para llegar al fin a la plena participación en todos los ámbitos de nuestra sociedad.

Subrayamos una y mil veces, "Nada sobre nosotros, sin nosotros",
Eso es ser partícipe.

Queremos una sociedad Accesible, una sociedad adonde cualquier ser humano, más allá de su condición física o de sus facultades

cognitivas, pueda usar un objeto, disfrutar de un servicio, o hacer uso de una infraestructura. Es poner una rampa donde no la hay, un ómnibus donde viajemos todos y todas, un noticiero con lengua de señas o un baño más amplio con capacidad para una silla de ruedas. Levantar las barreras físicas donde las hay, levantar barreras de comunicación donde las hay, pero por sobre todo levantar barreras actitudinales donde las hay y para ello se necesita del compromiso de poder transitar este camino sin discriminaciones de ningún tipo.

Integremos en nuestras conciencias la comprensión de palabras como posibilidad, derecho, equidad, apertura y participación plena, para que al fin todo acto dentro de la sociedad llegue a ser coherente con el sentido que le damos a la consigna accesibilidad e inclusión universales.

Hoy queremos subrayar varias cosas que aún están enlentecidas, como la inserción laboral para personas con discapacidad, tanto en el ámbito público como en el privado. Son muchas las personas que aun su discapacidad tienen capacidad para trabajar y no tienen una oportunidad real de empleo por prejuicios y posiciones anticuadas que veían a un individuo discapacitado como inválido, esta es la primera inmensa barrera que enlentece el proceso de inserción verdadera. Queremos que se cumpla en su totalidad el porcentaje de empleo público para este colectivo y que se abran nuevas puertas en el ámbito privado. El trabajo dignifica y dignidad queremos todos.

No podemos dejar de mencionar la salud mental. La aceptación social de personas que padecen condiciones de salud mental, ha probado ser la mejor ayuda y la mejor prevención de éstos desórdenes. Desgraciadamente son víctimas de discriminación. La falta de conocimiento acerca de lo que ello significa incide en la marginalización de las mismas. Es por ello que la preocupación en su atención debe ir más allá de lo que concierne a los expertos en el área, debe formar parte de las responsabilidades del Gobierno. La consciente guía hacia una salud mental en la escuela, en los espacios de trabajo y estudio en general son elementales.

La ejecución de las políticas y planes nacionales en este tema es un desafío que requiere de asociaciones eficaces, del refuerzo de los compromisos existentes y del logro de nuevos aliados; en este sentido, el papel de las organizaciones de usuarios y familiares es de especial pertinencia", también es necesaria la creación de una estructura o instancia de coordinación intersectorial.

En cuanto a la pensión por discapacidad creemos que aún hay mejoras que hacer, ya que hay personas que por no llegar al porcentaje medido por el instrumento baremo, no acceden a esta prestación social. Por ello unos de los puntos fundamentales era la

modificación de los baremos, que por décadas no se pudo modificar y entendíamos que era fundamental la humanización de los mismos, por ello orgullosamente decimos que con el apoyo de los trabajadores hoy se avanza en esta materia.

La Educación inclusiva es un tema pendiente, si no integramos desde el vamos, las personas SIN discapacidad no serán educadas en aceptar las diferencias y comprender la diversidad de capacidades que una persona puede tener más allá de su discapacidad. En vivir integrados los unos y los otros.

Se hace elemental la transformación progresiva de los sistemas educativos, orientada a que los mismos provean una educación de calidad a todas las personas por igual y adaptada a la diversidad. Todos los niños y jóvenes, e incluso adultos que se siguen formando tienen la necesidad de ser tratados con igualdad dentro de los marcos educativos.

Estos son sólo algunos ítems, de lo que creemos debe estar en la agenda pública del país. No estamos haciendo hoy reclamos a nadie, reconocemos lo hecho hasta hoy, reconocemos el compromiso de accesibilidad tomados por varios ministerios, los avances en materia de prestaciones, en apertura de puertas para integrarnos a espacios de discusión. Pero aún queda mucho por hacer, así que decimos, que todas las organizaciones que estamos hoy acá, juntos, estaremos vigilantes y atentos a defender todos nuestros derechos y que más que nunca mantendremos nuestro lema NADA SOBRE NOSOTROS, SIN NOSOTROS.

El año 2014 es año de elecciones, por lo cual pedimos a las autoridades políticas, a todos quienes se postulan a las administraciones públicas de nuestro país, que la temática de la discapacidad esté presente en sus propuestas, y en la agenda pública durante el nuevo periodo, NO queremos discursos que después no se cumplan, queremos hechos, realidades, queremos un trabajo en conjunto con todas las partes involucradas en la siguiente administración, y sepan que estaremos vigilantes de que esto se cumpla, porque hay un camino hecho que lo queremos sin retrocesos de ningún tipo.

Entonces miramos al futuro y tenemos la convicción de que el futuro es auspicioso, pero no olvidemos que se necesita de cada uno de nosotros, sin discriminación, asumiendo el compromiso y la responsabilidad de hacer que nuestra ciudad sea un ejemplo para el mundo. Una ciudad donde prime el respeto por el otro, la tolerancia ante las diferencias, una ciudad inclusiva, justa y democrática, por lo tanto una ciudad y una sociedad más humana!!!

Creemos que se puede, por eso hoy estamos aquí
"iiiDefendiendo derechos y levantando barreras!!!"

